

## La emoción asoma a las puertas de la política

La semana política no puede empezar con más emoción, con más inquietud y agitación. El Consejo de ministros que esta mañana tendrá lugar, bajo la presidencia del jefe del Estado, reviste excepcional importancia, que no puede ser ocultada a los espectadores que asisten al desarrollo de los problemas nacionales, por mucho que sea el cuidado en desfigurarlo, por mucha que sea la buena intención que guía a los gobernantes, y, de ocularlo, no por ello se logrará un apaciguamiento de los ánimos, ya que por las únicas rendijas de publicidad que nos ofrece el Parlamento, hemos podido llegar a saber, que hay dos asuntos de suma gravedad y que motivan la inquietud de los mismos gobernantes.

Las horas de este lunes febrerino son devoradas por los que atentos a nuestra profesión de informadores, hemos de estar pendientes de lo que nos diga el telégrafo con el tartamudeo que le impone el censor, ya que este censor no puede alcanzar el que las noticias circulen de tertulia a tertulia, de negociado a negociado, cruzando los vientos capaces de sostener las más pesadas aves que portan la intimidad de la política.

Las horas de este lunes, pueden traernos, quizá, la suma discreción del ministro que ha de responder a cuanto inquieran los periodistas sobre lo tratado en el Consejo de ministros celebrado, pero quizá también, puede traernos la noticia de una crisis fundamental que aun sin explicaciones amplias y sinceras, nos permitan conocer a todos los ciudadanos la corteza que envuelve a los asuntos que han portado la inquietud de la última semana parlamentaria, que puso término un debate de suma gravedad, de suma delicadeza y trascendencia.

Las últimas cuarenta y ocho horas, han sido de trabajo intensísimo del jefe del Gobierno, trabajo éste encaminado a suavizar asperezas, a entonar posiciones diametralmente opuestas, interviniendo el señor Gil Robles como hada solícita, como hada que a veces no puede con el peso de los hechos.

La pregunta que se hace al horizonte nubarrado de la política, es general, aunque tenga sus particularidades del campo de donde salga. El testimonio enviado al Parlamento por el señor Alarcón y la proposición que se ha debatido acerca de la masonería, son huracanes que azotan a la política y que pretenden deshacer la nave que lleva en sus entrañas, la génesis de los acontecimientos.

La semana política, la parlamentaria, no puede empezar con más insojuego, con más interés. Esperemos los días que se acercan por si transportan soluciones que a la vez entrañen nuevas complicaciones que llegaran a formar lo que la Historia clasifica como escalón plétorico de emociones.

### Por los niños

## El festival infantil de ayer, resultó muy agradable y entretenido

Como estaba anunciado, ayer tuvo lugar, y previa la correspondiente autorización gubernativa, el festival infantil organizado por un grupo de mujeres obreras, a beneficio de los hijos de los detenidos en el "Arantzazu Mendi".

Los locales de las Escuelas Laicas de la calle de Aurelio Herreros resultaron insuficientes, pues mucha gente no pudo entrar por carencia material de sitio.

Inició la velada la rondalla "Katuska", que tan acertadamente dirige el maestro Varela. Todas las composiciones musicales que interpretaron, fueron entusiásticamente aplaudidas por el numerosísimo público. Esta misma notable agrupación artística acompañó al célebre cantador montañés Aurelio Ruiz, hombre que está dispuesto siempre a poner su arte al servicio del necesitado, sean cual fueren sus ideas, que entonó con su peculiar maestría varias jotas y la canción de los "Pañuelucos". Aurelio fué aplaudido con el entusiasmo de siempre, por su arte y por su bondad.

A continuación, e no menos notable cantador, José de la Hoz (Centollo) ejecutó varias tonadas, que fueron igualmente aplaudidas.

El Cuadro artístico que dirige nuestra compañera de redacción, Matilde Zapata, interpretó dos divertidos sainetes, que hicieron pasar un agradable rato, quizá por que el público, comprensivo, admiró, más que el arte y la modestísima preparación de los chicos, su buena voluntad.

Eulalio Ferrer, Juliaco Gómez, Nicanor Puente, Godino, Casas, Miguel Costa, Corral y las niñas Aurorita y Conchita Ramos y Josefina Granados, hicieron todo lo que pudieron por agradar, y lo consiguieron, dado los aplausos que recibieron.

Miguel Costa logró arrancar carcajadas en la interpretación de un bonito monólogo de costumbres campurrianas, que ejecutó con acierto.

Las niñas de la Escuela Laica, que con tanto fervor y acierto regentan las cultas y bondadosas maestras republicanas, doña Amelia y América Lavín, recitaron hermosas composiciones. La más simpática e inteligente jovencita Angelines Tejada recitó, imitando magistralmente (no es metáfora, lector) a Bertta Singermann, "La vuelta a la primavera" de Pizarret. Ni que decir tiene, cómo se la ovacionaría.

Merecidas Hernández nos deleitó con "A los campesinos", de Marquina. Hizo un delicioso campesito de blusilla corta y sombrero de cogedor.

Al final de la agradable fiesta, la discípula de las maestras antes citadas, Mariuca Sanz, recitó un canto a la bandera tricolor, vestida de República, que verdaderamente entusiasmo al auditorio.

La pajeita de baile, Luisín Coterá y Amparito Navarro, niños de nueve y diez años, respectivamente, danzaron primorosamente, acompañados por el señor Varela. Esta diminuta pareja cosechó ja mazorca de los aplausos.

En suma: la fiesta resultó modesta, pero agradable. El público acudió de tal manera, que no pudo entrar. Sirva esto de pauta y oración a quienes en mayor escala, Santander, a portará sus céntimos domin-

## En un automóvil que regresaba del pueblo de Adal y San Vicente de la Barquera, una señorita pierde la vida

**LAS PRIMERAS NOTICIAS**  
El sábado por la tarde se rumoreaba por Santander que un automóvil que se dirigía a San Vicente de la Barquera, después de haber asistido sus ocupantes a una boda que se celebró en el pueblo de Adal, una señora que iba en el mismo había resultado muerta.

**COMO OCURRIÓ EL HECHO**  
Según nuestros informes, en la tarde del sábado se dirigían, como ya hemos dicho, unos señores al pueblo de San Vicente de la Barquera. Entre todos reinaba la más grata alegría, transcurriendo todo el viaje comentando los acontecimientos de la boda. En el vehículo viajaba en compañía de sus familiares la señorita Herminia Ruiz Gutiérrez, de veintiséis años.

Y, según nos informan, con el fin de apreciar las bellezas del paisaje, sacó la cabeza por una ventanilla del automóvil, con tan mala fortuna, que chocó contra un poste de la luz. El golpe fué tan terrible, que se partió la base del cráneo, y, aunque su muerte no fué instantánea, unos momentos después era ya cadáver.

**TRASLADO A VALDECILLA**  
El automóvil continuó el viaje a Santander con la mayor rapidez posible, a ver si podía salvarse a la infeliz señorita, y todavía llegó a esta ciudad con vida; mas unos momentos después de ingresar en Valdecilla, reconocida debidamente por los doctores de dicho hospital, se vio que todo esfuerzo resultaba ineficaz, porque tenía fracturada la base del cráneo. Los médicos certificaron que había fallecido.

Lamentamos profundamente la desgracia, y transmitimos nuestra condolencia a sus familiares.

Esta mañana se le ha practicado la autopsia, a la que asistieron los doctores Pelayo y Velázquez.

**Un palanquero**  
Doña Daniela Corral, con domicilio en la calle de Montevideo, número 4, tercero, puso en conocimiento de la Guardia municipal ayer por la tarde, que cuando ella se encontraba ausente había sido violentada la puerta de su domicilio.

Intervino una pareja de dicha Guardia municipal, y se encontró con que todo estaba en desorden; pero doña Manuela no pudo apreciar en

aquel instante lo que hayan podido sustraerle los cacos.

Asistidos en la Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento fueron asistidos ayer José Aguilar, de veintidós años, a quien se le apreciaron heridas contusas y fuerte conmoción con hematoma, alegando que se las había producido cuando se hallaba trabajando.

Por caídas y otros motivos, se prestó asistencia a los siguientes:

Matilde Vega, de veintitrés años; Angel López Peña, de cincuenta y siete; Cesáreo Gómez de dos años; María Alvarez, de veinticuatro, y Francisco Otero, de treinta y cuatro, todos de heridas y contusiones de escasa consideración.

**Por quemaduras**  
Cuando se encontraba en su domicilio de la calle de Ruameron, número 22, Julio Gómez Leiza, tuvo la desgracia de que le cayera sobre el brazo un cacharro que contenía agua hirviendo, por lo que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

Se produjo quemaduras de segundo grado en la mano izquierda.

**Un niño gravísimamente herido**  
El sábado por la tarde, también ocurrió otra desgracia en nuestra ciudad. Se trata de un niño de ocho años llamado Julio Arco, quien tuvo que ser trasladado a la Casa de Salud Valdecilla, porque, cuando se hallaba jugando con otros de su misma edad, había una caballería a su lado y le dió una coz tan fuerte que le dejó en estado gravísimo.

Inmediatamente de ser trasladado a Valdecilla, los médicos le hicieron la primera cura, pero la desgraciada criatura falleció esta mañana en el citado hospital, rodeado de sus familiares.

La autopsia del cadáver se verificó hoy.

**Un ciclista recogido en la carretera herido de consideración**  
La Guardia civil del puesto de Quijano recogió el sábado por la noche, en el kilómetro 23 de la carretera de Santander a Oviedo, y muy cerca de la casa cuartel, a un hombre que se encontraba tendido en el suelo.

Al ser levantado por la pareja, observaron que tenía la cara llena de sangre, y seguidamente lo trasladaron a Puente San Miguel.

El médico de este pueblo, don José Ruiz Salazar, le apreció varias lesiones en un brazo y en la cara, y conmoción cerebral.

Resultó llamarse Luis Sáiz Agüero, de cuarenta y seis años, natural de Torrelavega.

Después de practicada la primera cura fué trasladado a su domicilio, en un coche de un vecino de Puente de San Miguel.

## JORNADA DOMINGUERA

Ayer el día viró su curso. Amaneció con deseos de hacer brillar el sol, pero a las primeras horas de la tarde, la nieblita mañanera se tornó en agua constante y menudita.

La noticia de más volumen fué la que se conoció a las cuatro y media, aproximadamente, referente al triunfo del Racing en San Sebastián.

Todos los aparatos de radio funcionaban, y hasta se hizo servir a algunos estropeados. Gran día para los aficionados al deporte futbolístico. El Racing ya ha ganado unos puntos; ya no es tan colero, se oía decir por todas partes de la ciudad. La gente oven, sobre todo, reflejaba en su rostro la satisfacción que le había producido tan resonante victoria. Y, ¡hay que ver! —decían—; casi todo el tiempo han estado empatados. El Racing es el mejor equipo.

Por las calles deambulaban algunas rondallas, integradas por muchachos jóvenes, recordándonos con este motivo que tenemos encima las fiestas carnavalescas.

Varias murgas, de gusto semejante al de todos los años, sin apenas variación. Lo mismo que hace cincuenta años. Estas fiestas son siempre idénticas.

Por las proximidades del barco, en donde se encuentran algunos compañeros encarcelados, circulaban muchos familiares de los mismos, ansiosos de verlos y hablarles.

Era también día de visita, como casi todos, pero bastante restringida.

Por los campos del Eclipse F. C., muchos jóvenes luchaban apasionadamente por salir victoriosos del encuentro. Jugaban éste contra el Deportivo Naval, de Reinoso. No debió reinar la más absoluta normalidad, por cuanto un camión de guardias

de Asalto tuvo que recoger al equipier del equipo de Reinoso, Daniel López, de veinticuatro años, telegrafista, que después del encuentro había resultado herido en un altercado que se originó entre varios de los jugadores.

En la Casa de Socorro fué debidamente atendido, apreciándosele contusiones de poca importancia en la región torácica. Seguidamente fué trasladado a Reinoso.

También en este benéfico establecimiento de la calle de la Enseñanza tuvieron que ser asistidos varios jóvenes, que se produjeron heridas de alguna consideración por caídas y otras causas.

En el local del Partido de Izquierda Republicana se continuó la magnífica labor que se ha encomendado el mismo, alentada por el elemento femenino, y consistente en distribuir ropas que allí se confeccionan y reciben de otros afiliados, entre los niños y mayores que han quedado en un estado económico tan lamentable después de los sucesos del mes de octubre. Y ayer fueron favorecidos con ese socorro unos centenares de niños pobres, con prendas de gusto y variedad. Que continúe esta labor tan bienhechora por mucho tiempo.

En los cines y teatros la aglomeración de público fué como casi todos los días festivos. En todos los salones se agotan rápidamente las entradas.

Pero la noticia que más nos interesa fué la que se extendió por algunos círculos políticos. La política es el tema predilecto de los hombres que actúan en la vida con actividad. Y ayer fué un día prolijo en este particular.

## El subsecretario de Justicia, señor Ceballos, llegó a la ciudad en gestión diplomática

En el correo de ayer mañana llegó a Santander don Pablo Ceballos, subsecretario de Justicia y jefe de Acción Popular en la provincia, quien en todo el día de ayer y mañana de hoy ha estado en contacto con sus fuerzas políticas para tratar de cuestiones que les afectan, tanto en el orden provincial como en el local, y si circunstancias de momento no lo impiden, esta noche emprenderá su regreso a Madrid.

No hace falta conocer al detalle aquellas cuestiones tratadas en la intimidad de Acción Popular; pero con el Baderker político en la mano es fácil vislumbrar que se examinarán las relaciones del partido con otras fracciones, con las que sostiene amistad, sin perder de vista que Acción Popular pretende reorganizarse, y reorganizarse con vistas a las elecciones que se van a dar en breve.

Tampoco es difícil que hayan tratado de ver qué problema afecta a la provincia, con el fin natural que

persigue todo partido burgués. Si el señor Ceballos y el señor Benzo pugnarán por sus partidos, resolviendo a la vez problemas fundamentales que afectan a la provincia, sería para disculpar sus actitudes, siempre combatidas por nosotros.

En el seno de Acción Popular, en la reunión sostenida en la mañana de hoy con los Comités, y en la de ayer, sostenida con el provincial, es indudable que se ha hablado de la fracción radical, examinando sus posiciones con respecto a la Ceda, y también sobre el punto de vista que les merecen problemas municipales y provinciales que afectan a la política del partido; es decir, ver cómo los coordinan y si son admisibles por los cedistas.

El señor Ceballos ha llegado a la capital en unos instantes críticos de la política local, que habremos de examinar dentro de cortísimo plazo.

## En la mañana de ayer, salieron de la prisión diversos compañeros

Después de varios meses de prisión, decretada a consecuencia de los sucesos revolucionarios de octubre, en la mañana de ayer pudieron recobrar, unos, la libertad absoluta, y otros, la libertad provisional, y la compañera Guadalupe Fernández, la prisión atenuada.

Lograron la libertad absoluta, como consecuencia de la sentencia recaída en la causa incoada por lo ocurrido en la Albercía, Elicio Durán Vega, José Horga Pacheco, José Demetrio Cuesta, José Somavilla Toca, Feliciano González, Angel Martín Gómez, Ramón Cabezo Cimiano y Samuel Basterrechea, para quienes el fiscal solicitaba ocho años y un día, por rebelión, y dos años por tenencia ilícita de armas, siendo defendidos por los señores García Obregón, el primero, y por el señor Mora los siete restantes, disponiendo a la vez este abogado que se activaran las gestiones para que se diera cumplimiento al fallo del Tribunal, cosa que logró al mediodía de ayer, poniéndoseles en libertad en el "Arantzazu Mendi", que es donde se hallaban detenidos.

De la prisión, y sobre las doce de la mañana, fué puesto en libertad provisional el camarada Pablo Serna, defendido por el señor Herrera de Pedro, quien pudo también obtener la debida autorización de las autoridades militares, en virtud del informe del fiscal, en la causa que se instruye.

Pablo Serna estuvo enfermo de gravedad en la brigada de la prisión, a consecuencia de un cólico, soportando estoicamente las molestias naturales de su enfermedad, sin que pasara a Valdecilla, pudiendo sólo obtener su pase a la enfermería de la cárcel, que consiste en dormir en cama, siempre que no haya más de tres enfermos.

Y, por último, se concedió la prisión atenuada—tonalidad del Código militar— a la camarada Guadalupe Fernández, de Los Corrales de Buelna, en virtud del escrito elevado por su defensor, don Arturo Casanueva, quien solicitó la fuera concedida esta atenuación, habiendo obtenido de las autoridades militares la debida autorización, por la cual, la simpática Guadalupe, se halla recluida en su casa y bajo la custodia solamente de su conciencia.

Guadalupe Fernández fué acompañada en la tarde de ayer por su defensor y otro compañero, trasladándola en automóvil a Los Corrales, dando cumplimiento el señor Casanueva, en el cuartel de la Guardia civil, a cierto requisito, depositándola en su hogar a las cuatro de la tarde.

Al dar la noticia de estas libertades, queremos expresar nuestro agradecimiento a los abogados, y muy especialmente al señor Casanueva, por su conducta cerca de la camarada Guadalupe, omitiendo todo detalle para no herir la modestia de este abogado, a quien hemos seguido paso a paso en sus gestiones, que han sido coronadas por el éxito.

**La propaganda de la Ceda y las próximas elecciones**  
Vigo.—El domingo pronunciaron una conferencia los señores Barros de Lis y Guisasaola, tratando de las próximas elecciones municipales.

Aseguraron que la Ceda no traicionaría sus principios fundamentales.

## Un choque de vehículos ocasiona varios muertos y heridos

**SAN SEBASTIÁN.**—En la madrugada del sábado tuvo lugar en la carretera de Tolosa a San Sebastián, en el sitio conocido por la revuelta de Andoain, un trágico choque de vehículos que ha causado cuatro muertos y cinco heridos, viéndose precisados los guardias de Asalto a hacer acto de presencia en el lugar del accidente, con el fin de que no se impidiera la circulación, ya que los trozos de los coches interceptaban el tráfico.

El aspecto del lugar, cuando nosotros llegamos, no podía ser más desolador. Aun estaba entre los restos del coche uno de los cadáveres, cubierta la cara de sangre, deshechas las ropas, imposible casi de identificar, aun para aquellos que le conocían.

Por la forma en que quedaron los dos vehículos, y teniendo en cuenta el lugar en que ocurrió el suceso, se puede colegir la forma en que éste se produjo.

La caja de la camioneta, cargada de pescado, fué arrancada de cuajo y sacada a varios metros del "chassis". Tenía, además, arrancada la rueda derecha de la parte izquierda. El motor apenas había sufrido en el choque y tampoco el "chassis".

En cambio, el coche había recibido el golpe de frente y en el motor y el parabrisas, deshechos, se veían las mayores

huellas del choque. La carrocería sólo presentaba los desperfectos producidos más indirectamente en fuerza del temendo en contrazono.

Se apreciaba por todos estos detalles y por la parte de la carretera en que habían quedado respectivamente los dos vehículos, que el coche de turismo, acaso por no haberse dado cuenta de que la camioneta iba a desmenuarse por la curva, había

**Dando las gracias**  
Ayer tuvo lugar la conducción del cadáver del que fué laborioso tipógrafo, Magdaleno González. Al finché acto asistió numerosísima concurrencia, prueba inequívoca de las generales simpatías que gozaba el finado.

En el duelo figuró una nutrida representación de "La Gráfica", a cuya organización personal pertenecía el bondadoso Magdaleno.

Los hermanos de éste se han acercado a nuestra Redacción, con objeto de que, en su nombre, testimoniemos su profunda gratitud a los representantes de "La Gráfica", personal de los talleres de Aldus—que enviaron una hermosísima corona—y a los periódicos "El Cantábrico" y LA REGION.

tomado ésta en forma abierta y había acometido a la camioneta a la altura de la caja, después de haber dejado pasar el motor, llevándose por delante, como ya hemos dicho, con todo el pescado que transportaba.

El choque debió de ser tremendo, pues, según nos han asegurado, lo oyeon algunas personas que todavía no estaban acostadas en Andoain, a pesar de hallarse a más de medio kilómetro del pueblo.

Por este motivo acudieron presurosamente hacia el lugar donde había sonado el estruendo, seguras que algo grave acontecía.

La camioneta número 6.772, de la matrícula de San Sebastián, iba conducida por el joven Aurelio Elvira, al que acompañaba su padre Bernardo Elvira Valero y el socio de ambos, Francisco Parejo. Los tres se dedicaban con el vehículo a la venta de pescado al detalle por los pueblos de Navarra, y vivían padre e hijo en Eguía, 40, bajo.

Los tres resultaron heridos por los vaivenes de la camioneta, seguramente, y a que el golpe no le alcanzó de lleno, porque viajaban en la parte delantera y el abordaje lo sufrió su vehículo en la parte central.

(Sigue en cuarta página)

LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

El equipo cántabro consigue en San Sebastián desasirse del farol de peligro en un partido brillantísimo frente al Donostia.-El Betis se reafirma en su puesto de leader de la primera división con cinco puntos de diferencia sobre el Madrid

Donostia, 2; Racing de Santander, 3

SAN SEBASTIAN. — El Donostia sufrió ayer en el campo de Atocha un nuevo descalabro. Fué derrotado por el Racing santanderino.

El partido había despertado gran expectación, toda vez que el resultado influyó sobremanera en la disputa para huir del último puesto.

Durante todo el match ha caído una lluvia finísima, por lo cual el campo no estaba totalmente lleno.

A los cinco minutos el Donostia marca el primer tanto por obra de Ortega. Poco después Arteche consigue el empate.

A los veinte minutos hay una combinación entre Artola, Ortega y Olivares, que concluye este jugador enviando el balón a la red.

Seguidamente Cisco recibe un ba-

Artola, Hernando, Olivares, Inchausti y Ortega.

El Betis derrota al Madrid por un tanto a cero

SEVILLA. — Desde la madrugada anterior, han estado llegando sin cesar, hasta la hora del partido, autocars que conducían aficionados madrileños y de otras localidades. De Algeciras, Gibraltar, Jerez y Huelva han llegado también numerosos deportistas. Asimismo han llegado cuatro trenes especiales, pudiendo decirse sin hipérbolo que durante el día de ayer Sevilla albergó de doce a catorce mil forasteros.

La entrada en el campo ha sido fenomenal; no se recuerda otro lleno análogo en ninguno de los terrenos de juego sevillanos. Ha acudido más gente a los campos del Patronato que durante la final Arenas Barcelona, celebrada este año, y más también que cuando tuvo lugar el partido España Portugal.

Se calcula en treinta y dos mil duras la entrada.

A la hora de empezar el partido el campo presenta magnífico aspecto y pueden verse en las gradas numerosas banderas del Madrid y del Betis.

Comienza el match a gran tren, y domina el Betis, que impone su táctica enérgica, rápida y codiciosa. Los jugadores del Madrid dan la sensación de hallarse acobardados. Falla la línea delantera y Sañudo sobre todo.

El equipo blanco reacciona progresivamente, y se registran magníficas jugadas por ambos bandos. Durante toda esta parte se marca un solo tanto. El trío defensivo del Madrid interviene constantemente con facilidad y precisión.

El segundo tiempo comienza con intenso dominio del Betis. La línea media corta los avances madridistas y pasa de manera magnífica a sus delanteros. Destacan en esta labor Gómez y Peral. Lecue se muestra por bajo de sus compañeros.

Al poco tiempo de empezar esta segunda mitad, Luis Regueiro, resentido de una lesión, pasa al extremo derecha y Eugenio ocupa su puesto en el interior. Cada instante que pasa, el partido cobra mayor emoción.

A los dieciocho minutos Sañudo pierde el partido al fallar de una manera inverosímil un goal seguro. La defensa bética se hace con el balón y despeja. Recoge la pelota Timimi, el cual se interna velozmente burlando a todos los contrarios que le salen al paso y finalmente a Zamora. Es el goal del Betis. La jugada es acogida con una ovación ensordecedora, y algunos entusiastas se lanzan al campo. Timimi es materialmente estrujado por sus compañeros de equipo.

A partir de este momento el Betis se retira a la defensiva, y por consiguiente, el Madrid domina con intensidad. Los sevillanos actúan con gran seguridad. A los treinta minutos hacen una escapada y Adolfo lanza un cañonazo enorme que desvia Zamora de manera inverosímil. El balón es rechazado finalmente por uno de los postes.

Concluye el partido con uno a cero a favor del Betis.

El resultado ha producido extraordinario júbilo en toda la ciudad. En las peñas deportivas se ha comentado elogiosamente la magnífica actuación del Betis.

El Madrid ha causado una gran sensación de flojedad. Casi ninguno

ALBRICIAS

Ante todo, vamos a apuntarnos un amarraco, no sea que luego se nos olvide y no venga nadie a recordárnoslo.

Enemigos de los pronósticos deportivos, dejamos traslucir claramente en nuestro «Cinema» del sábado, que teníamos confianza en el resultado favorable de Atocha. Fallamos, pues, por una vez a nuestros hábitos de limitarnos a enjuiciar los hechos que vemos, sin meternos para nada con el porvenir, y para ser la primera salida, no quedamos del todo mal. Desde luego, hemos quedado bastante mejor que nuestro maniaco compañero «Karaj», que, por no dar una sola vez en el clavo, dió también ahora en la herradura, adjudicando prematuramente la victoria al Donostia.

Atocha es para nuestro fútbol un buen campo. Lo fué cuando el once easotarra, tenía el empuje brillante de su plenitud deportiva, y lo sigue siendo, por lo visto, cuando para las huestes de Amadeo parece haber sonado la hora irremediable del naufragio. Lo era cuando el Racing iba en los primeros puestos de la primera división; cuando se sostenía gallardamente en las avanzadas de los combates ligeros y mantiene aún el mismo trato favorable, cuando el team montañés, sin conciencia firme de su rumbo, va dando bandazos desconcertantes.

En esta hora peligrosa, Atocha puede haber sido el tablón del salvamento.

Por de pronto, el Racing, para recordar su gesta, allí dejó encendido el trágico farolillo rojo, como un voto solemne de arrepentimiento y de enmienda.

Se han recuperado tres puntos de los cinco que se perdieron el Sardinero. ¿Serán aquéllos los últimos que se ganen fuera de casa? ¿Serán los perdidos los postreros que vimos escapársenos de las manos cerradas en los Campos de Sport?

Con el Racing que tenemos este año, con la misma respuesta, pueden contestarse las dos preguntas. Porque el Racing parece que no tiene hogaño otra misión que la de burlarse de los vaticinios y sonar los cascabeles de su locura, como respuesta a todos los cálculos de probabilidades. Parece que se ríe de su propia tragedia, que consiste en hacer lo difícil y deshacer lo fácil.

A estas horas se preguntan seguramente todos los cronistas de sport de todos los periódicos de España: pero, vamos a ver; ¿qué es el Racing? ¿Cómo es el Racing? ¿Qué hace el Racing? ¿Que conteste quien pueda.

Nosotros lo único que sabemos, es que si el Racing fuera capaz de regularizar sus buenas tardes; de adquirir el principio de la consecuencia, de ser siempre el Racing de las buenas tardes, la Montaña tendría uno de los tres grandes equipos nacionales.

Pero el Racing es como es y así hay que tomarle. Por eso, al ofrecer a su triunfo de ayer nuestras albricias, lo hacemos con la inquietud de no saber el tiempo que han de tardar en marchitarse.

KICK

de sus hombres ha dado el rendimiento que era de esperar, limitándose a verificar algunas jugadas personales infructuosas.

La línea delantera, como hemos dicho anteriormente, dió una patente sensación de miedo ante la fuerza bética.

El Athletic madrileño derrota al Sevilla F. C.

MADRID. — El encuentro ha sido poco interesante. Por ambas partes se ha desarrollado un juego pobre y deslucido. Los vencedores dominaron frecuentemente, pero sus juga-

das ofensivas carecían de profundidad. Unido esto a la excelente labor del portero sevillano, los atléticos no pudieron marcar más que un goal.

En el once forastero ha destacado únicamente Eizaguirre, que fué, sin duda, el mejor de los veintidós hombres. Le han seguido en méritos la pareja de backs, que se mostró segura y eficaz en frecuentes ocasiones. Del Athletic lo mejor fué también la defensa; la línea media hizo una labor muy pobre, y la delantera, si bien se empleó con entusiasmo, no tuvo acierto para terminar felizmente sus jugadas.

La primera parte finalizó con la igualada a cero. A poco de comenzar el encuentro, el Athletic, en un avance impetuoso, produce una situación comprometidísima para el Sevilla. El defensa Euskalduna falla al intentar despejar y el balón toma la trayectoria de la portería. En la misma línea de goal Eizaguirre detiene el esférico, y le envía al centro del campo. El público protesta ruidosamente por estimar que el Athletic había marcado su primer tanto.

Todo este tiempo transcurre entre un intenso dominio de los castellanos, que pocas veces logran destruir los forasteros para atacar la puerta de Pacheco. Los esfuerzos del Ath-

letic son estériles, y se llega al descanso sin ningún goal.

A poco de comenzar el segundo tiempo, un pase de Lafuente a Arocha permite a este jugador lanzar un magnífico tiro que bate a Eizaguirre. Sigue el Athletic dominando, y con las mismas características de juego transcurre también casi todo este tiempo.

En un avance del Sevilla, el interior derecha envía el balón a las mallas del Athletic, pero el árbitro anula el tanto por offside. Momentos después el Sevilla consigue batir otra vez a Pacheco, pero también Vallana anula el goal.

Al final del partido el Sevilla ataca a la desesperada en busca del empa-

te, pero termina el encuentro sin que se altere el marcador.

Oviedo, 3; Athletic de Bilbao, 2

OVIEDO. — La expectación despertada en la afición local por este partido era enorme, y de ello dió fe el lleno imponente que hubo en Buenavista el domingo por la tarde.

Empieza el partido presionando fuertemente el Oviedo.

A los tres minutos, y después de una fuerte ofensiva atlética, Careaga falla un tanto que parecía inevitable.

El Oviedo sigue presionando. A los treinta y nueve minutos hay un pequeño lío ante la puerta de Athletic, que aprovecha Gallart para obtener el primer tanto. La ovación es imponente.

El Athletic intenta reaccionar, realizando algunas avanzadas, pero la compenetración de los ovetenses es magnífica. En una avanzada del Athletic Oscar hace una salida, intentando recoger el balón, pero falla. El goal parece inevitable, pero Sirio, en un magnífico esfuerzo evita el tanto.

A los cuarenta y dos minutos el Athletic consigue el empate por mediación de Gorostiza, al aprovechar éste un fallo de Caliche.

Termina el primer tiempo con empate a uno.

En el segundo tiempo y a poco de ponerse la pelota en juego (van nueve minutos), Bata consigue el segundo tanto atlético.

A partir de este momento, parece que los ánimos del Oviedo necaen un poco. El Athletic aprovecha esta circunstancia realizando buenos avances.

A los treinta y nueve minutos le es anulado al Athletic un goal, marcado por Gorostiza.

A los cuarenta minutos hay un enorme barullo en la puerta atlética y el balón entra solo en la red. Se producen muchas protestas por parte de los bilbaínos, por estimar éstos que se había cometido un faul. El árbitro, no obstante, concede el tanto como válido.

Nuevamente presiona el Oviedo, alentado por este empate, y a los cuarenta y dos minutos Emilín consigue para su equipo el goal de la victoria.

Con tres a dos, favorable al Oviedo, termina el encuentro.

El partido ha resultado muy interesante, por el entusiasmo puesto por ambos equipos.

Del Athletic ha destacado la defensa. Por el Oviedo, los mejores han sido Gallart, Sirio y el medio derecha.

El Arenas y el Barcelona empatan a dos tantos

BILBAO. — En la primera parte de este encuentro se realizó un juego violento. Los catalanes tuvieron más fortuna que sus contrarios, y consiguieron marcar un tanto.

Con uno a cero se llegó al descanso.

En este tiempo se tiró un penalty contra el equipo catalán, que fué detenido por el cancerbero.

En el segundo tiempo empezó a imponerse el Barcelona, que pocos minutos después marca su segundo goal.

Con la diferencia obtenida sobre el Arenas, decayó el entusiasmo por parte de los forasteros, y entonces se produjo una notable reacción en los guetotarras, que en pocos momen-

tos lograron marcar dos goals, por obra de Lele. Con el empate a dos terminó el encuentro.

El Valencia pence al Español por dos a uno

BARCELONA. — En el campo de Sarriá se ha celebrado el partido Español Valencia, que terminó con el triunfo de los levantinos por dos tantos a uno.

La primera parte del partido fué de juego muy pobre. El Valencia dominó en algunas ocasiones, y sus delanteros se emplearon con desgana. Esta parte acabó con un goal a favor de los levantinos, tanto que se produjo a los veinte minutos, al rematar Vilanova un centro de Torredeflot.

En el segundo tiempo mejoró el juego; sobre todo el Español actuó

DEPORTISTAS!

arreglad vuestro calzado en

El Rápido

Burgos, 12. Santander.

lón, burla a Goyeneche y marca el segundo empate.

El segundo tiempo comienza con dominio del Donostia.

El goal del desempate lo obtiene Arteche con la cabeza.

El Racing ha hecho un buen partido. El mejor de sus hombres, y qui zás de los veintidós, fué Pedrosa.

Arbitró Camorera, imparcialmente.

Alineaciones:

Racing de Santander. — Pedrosa; Cebagos, Ilerdia; García, Germán, Ruiz; Rivero, Fuente, Arteche, Larraín y Cisco.

Donostia. — Rojo; Goyeneche, Arana; Amadeo, Ipiña, Irastorza;

Instrucción premilitar

Sigue abierta la inscripción en la Escuela Militar del Tiro Nacional de esta capital, para los mozos del reemplazo de 1935, que deseen aprender la instrucción premilitar para reducir el tiempo de servicio en filas, ya como cueros o como servicio ordinario. El primer curso dará comienzo el día 4 de marzo, a las ocho de la mañana y se formará un grupo con los que por sus ocupaciones particulares deseen hacerlo por la tarde, a partir de las cinco.

Señorita:

Puede usted ser artista Sólo con acudir al estudio de Variedades

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.º Enseñanza gratis (Horas de 4 a 8 tarde)

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

Gran Kursaal «La Tierruca»

REGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

HOY, LUNES, DIA 18

DOS MONUMENTALES EXITOS, DOS

Perlita Montañesa || Pepita Noguerras

Canzonetista || Estrella de Baile

Todos los días colorado || Bailarina Estrella

MEXICANITA

Todos los días supertango de doce y media en adelante.

Todos los días variedades 7 tarde y 10, 11 y 12 noche

Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

PIDA USTED CUBITOS CHIX (Delicioso caldo de Pollo) DE VENTA EN ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES

Consultas y asesoramientos :: Contabilidades Oficina Pericial Centro Mercantil, Administrativo y de Estudios Director Luis Fernández Portilla Profesor Mercantil Magallanes, 38, B. Teléfono, 10-72 Santander. TRABAJOS DE OFICINA :: AGENCIA DE NEGOCIOS :: REPRESENTACIONES Véase la Sección de Profesiones.

CAFE CANTABRO BURGOS, 1 Teléfono, 36,57 El predilecto de las familias. Café expres, Ucores de las mejores marcas.

El éxito de la temporada de variedades lo compone, sin duda alguna, la gran cancionista CARMELITA CRUZ y el insuperable imitador de Estrellas, MARIO DE LERMA TODOS LOS DIAS, GRANDES LLENOS Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

El Rápido

GRAN TALLER DE REPARACION DE CALZADO

BURGOS, 12 SANTANDER

con más codicia y precisión. El Valencia estuvo más afortunado y pudo marcar otro goal, conseguido a los veintiocho minutos en un chut de Vilanova.

A los treinta y dos minutos, un faul de la defensa levantina es castigado con penalty. Lanza la falta Prats y obtiene el único tanto españolista.

En este segundo tiempo los levantinos impusieron su juego durísimo y se produjeron constantes altercados entre los jugadores de uno y otro bando. Al final del partido Torredeflot y Pérez se agredieron sin que el árbitro sancionara a ninguno de los dos jugadores.

SEGUNDA DIVISION

El Valladolid vence al Racing, de El Ferrol

VALLADOLID. — El titular de

Teatro Principal DE TORRELAVEGA

Mañana, martes, funciones a las siete tarde y diez y media noche

Estieno de la producción,

El pañuelo

Indio

Extraordinario Fin de Fiesta

Presentación del original espectáculo de

Estrellita de Castro

Con su orquesta MIRECK

y

PILAR CALVO

Con sus bailes típicos

# ANUNCIOS POR PROFESIONES

Tarifa económica y especial

## Ofertas

**SE VENDE** "Crysler", 65, 7 plazas 14 HP., cubiertas nuevas. Informarán en esta Administración.

**VENDO** perro "lulú", color canela. Informes, esta Administración.

**VENDO** terreno, casa, labor, barata. Informes, M. F. Omoño.

**NECESITO** perro aguas cachorro. Ofertas, esta Administración.

## Abogados

**ROBERTO ALVAREZ**. — Alameda Jesús de Monasterio, 18.—Teléfono, 16-66.

**SANTIAGO ARENAL**. — Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.

## Muebles

**ECONOMICOS**.—Plazos y contado. Casa Maté.—Alameda Primera, número 28.

En el primer tiempo, a los doce minutos de juego, Perpiña consigue el único goal del Júpiter.

Trece minutos después Calvet consigue el empate.

En el segundo tiempo se impone la mejor clase de juego del Sabadell, y logra este equipo dos nuevos goals que son obra de Parera y Gual, respectivamente.

Zaragoza, 4; Badalona, 1

**ZARAGOZA**. — A los ocho minutos de comenzado este encuentro. Tomás, con la cabeza marca el primer tanto. Cinco minutos después sobreviene el empate merced a un buen tiro de Serra.

Cuando faltaban cinco minutos para concluir el primer tiempo, Muriha marca el segundo tanto del Zaragoza.

En el segundo tiempo, a los cinco minutos, Ortuza marca el tercero, y a los quince, este jugador también el cuarto.

El Osasuna derrota al Unión de Irún por cuatro a cero

**PAMPLONA**. — A los veintiocho minutos de comenzado el primer tiempo de este encuentro, Castillo saca flojamente un corner, rematando Bienzobas y consiguiendo el primer goal para el Osasuna.

En el segundo tiempo este mismo team ha conseguido tres goals más.

A los diecinueve minutos Catachús centra y Bienzobas marca el segundo tanto para el Osasuna.

Un minuto después se castiga al Irún con un golpe franco.

Se encarga de lanzarlo Valentín, bombeado, y Bienzobas, de cabeza, lo remata a la red.

Pocos minutos antes de terminar el partido, Catachús, desde medio campo lanza un zambobazo imponente, que entra en la red.

El Recreativo de Granada, vence al Levante

**GANADA**. — En el primer tiempo los vencedores marcaron dos goals, por mediación de Victorio y de Calderón, respectivamente.

## Oficina Pericial

**OBTENCION** de toda clase de documentos de oficinas públicas. Primera y segunda enseñanza. — Carreras especiales. — Oposiciones. — Encargos. — Consultas y gestiones mercantiles y administrativas. — Encomiende todos sus asuntos a la Oficina Pericial, Magallanes, 38, B, Santander. Teléfono 10-72.

## Bares

**POR TRES PESETAS** de consumición, viaje gratis y pensión completa por tres días, a las fiestas de San Isidro. — **BAR CARRAL**. — Doctor Madrazo.

**BAR COSMOPOLITA**, Bailén, número 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café exprés. Manzanilla, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.

## Confecciones

**'LA CASA DEL MAHON'**, Atarazanas, 6.—Esta casa, disponiendo de maestro cortador, hace a la medida toda clase de buzos, chaquetas y pantalones de mahón. Guardapolvos de gabardina de algodón. Si quiere el obrero vestir bien, visite esta casa. Es la única en su clase que garantiza sus confecciones.

## Comidas

**AMADO VEGA**.—Frente a Estación Cantábrico. "Marina Montañesa". Economía.

## Electricidad

**ANTERA**.—Instalación radio. Reparaciones.

En el segundo tiempo domina el Murcia, que marca dos goals más por mediación de Uría.

Gimnástico, 6; Malacitano, 2

**VALENCIA**. — A los tres minutos marca Romero al recibir un pase de Gros. Cinco minutos después Tomásín obtiene el empate.

Desempata Gros a los doce minutos, y a los diecisiete el Gimnástico obtiene el tercero, obra de Romero.

Dos minutos después, Enrique centra y Peral consigue el cuarto.

En la segunda parte, Tomásín, a los cuatro minutos marca el segundo tanto del Malacitano.

Poco después Romero marca el quinto y sexto del Gimnástico.

Elche, 2; Hércules, 2

**ELCHE**. — A los cuatro minutos de comenzar el partido el Elche obtiene el primer goal. Es un centro del extremo derecha, que remata Nolet a las mallas.

A los treinta minutos el defensa Maciá cede a su portero, pero se interpone Nolet y obtiene el segundo.

A los cuarenta minutos Latorre, hace un excelente pase a Blázquez, y éste consigue el primer tanto del Hércules.

En el segundo tiempo y a los quince minutos, Doni recoge un pase de Latorre y obtiene el empate.

## BOXEO

El combate Gironés Freddie Miller se resuelve inesperadamente por k. o. del español en el primer asalto

**BARCELONA**. — El combate carece de historia. Nada más comenzar la pelea, el campeón se lanzó contra Gironés en un ataque violentísimo, encajándole diversos golpes al cuerpo con ambas manos. Gironés recibió después un golpe de izquierda en el hígado y al momento un crochet de derecha en la mandíbula, y cayó sobre el tapiz por más de la cuenta.

Los segundos del catalán le levantaron rápidamente, y le llevaron a su rincón, donde permaneció unos minutos comocionado.

El resultado del encuentro produjo una sensación extraordinaria en el público, que durante varios minutos permaneció en silencio, sin poder dar crédito a lo que sus ojos veían.

Los periodistas intentaron conversar con Gironés en el camerino de éste, pero el español se negó terminantemente a recibir a ninguna otra persona que a su manager y al promotor del encuentro.

Si pudimos conversar con el campeón del mundo, que estaba satisfechísimo de su contundente victoria, y aseguraba firmemente que subió al ring convencido de ganar, pero que no quiso hacer semejante afirmación antes de la pelea, para que no le tacharan de vanidoso.

Flix vence a Perotain, y Martínez de Alfara a Alonso

Antes del combate para el campeonato del mundo, se celebró la pelea Carlos Flix y Perotain. El encuentro fué muy interesante, y terminó con el triunfo del español por puntos.

El último combate de la reunión estuvo a cargo de Martínez de Alfara y el negro Alonso.

Venció el español por k. o. en el primer asalto, después de varios golpes interesantes.

## LOCAL

En lo más céntrico de la población. Poco traspaso. Situación gran pervenir para Comercio. Razón: esta Administración.

## Estupendos zapatos

para caballero en pieles negras y de color a 15 pesetas.

Los vende la zapatería

## El Cañón

SANTA CLARA, 5



## Santoña

## CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones  
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.  
Teléfono, 36-43 SANTANDER

## Anúnciese en esta Sección

Angulas - Paella - Callos - Lechazo de Castilla - Platos variados diariamente.  
PRECIOS ECONOMICOS  
ARCILLERO, 15



CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 164-TELEFONO, 35-52  
SANTANDER

En el segundo tiempo se superaron aún más los locales, y consiguieron otros tres goals más, obra todos ellos de Calderón.

El Deportivo de La Coruña vence al Baracaldo

**LA CORUÑA**. — A poco de comenzar el encuentro se lesionó el portero del Baracaldo, que se retiró del terreno para no volver a reaparecer.

En el segundo tiempo dominan los gallegos, y a los seis minutos Gua-

dix marca el primer goal. Poco después Chas, con la cabeza consigue el segundo tanto del Deportivo.

Y a los treinta y ocho minutos, Reboreda marca por tercera y última vez.

El Murcia vence al Sport de La Plana

**CASTELLON**. — En la primera parte, y a los quince minutos de juego Martínez consigue el único tanto de los locales. Quince minutos después Uría logra la igualada.

**LA CASA DEL MAHON**  
Atarazanas, 6

BUZOS, CHAQUETAS Y PANTALONES DE MAHON  
A PRECIOS DE FÁBRICA — CAMISAS, PRECIOS SIN COMPETENCIA

Es la Casa donde podrá vestir bien el obrero, por dedicarse a vender excelentes géneros. Visite LA CASA DEL MAHON sin compromiso de compra y se convencerá de nuestra afirmación.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

**VALE**  
por 50 céntimos de descuento.

**LOCALES**

Para instalación de Comercios, Bares, etc. Sitios céntricos. Informes: esta Administración.

¿Queréis tomar el mejor Café Exprés y saborear los mejores vinos Blancos y legítima Rioja?

Vivid el **Bar Viña B**

Travésía Hernán Corté, 2  
Teléfono, núm. 26-11

**Forasteros:**  
Comed frente a Estación Cantábrica  
«Marina Montañesa»  
AMADO VEGA

En la época más dura y larga del año, invierno, hay muchos hogares sin pan por falta de trabajo.

Quien sea, debe urgentemente acometer obras que mitiguen algo tanto dolor.

**ANIS DE LA ASTURIANA**

Representante  
**Don Gregorio Cisneros Moro**  
Floranes, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

Los trabajadores que sigan el progreso de LA REGION, deben preferir en sus compras a los anunciantes de este periódico, sobre aquellos que se anuncian en otra prensa, siempre que sus condiciones de venta y calidad de mercancías, no graven su economía. También deben preferir hacer sus compras en establecimientos republicanos. ¡Hay que formar una familia de compradores y vendedores de ideas afines

